La "newsletter" de Juan Carlos de Pablo

COMO LO VEO

Estamos viviendo un momento particularmente difícil, porque se combinan una decisión presidencial (cerrar las escuelas en AMBA), que por lo insólita sugiere explicaciones terribles; con un equipo económico que combina ruegos ministeriales para que el FMI se conmueva con nosotros, un accionar de la secretaría de comercio que ignora el comportamiento empresario, y una tasa de inflación que sigue creciendo.

CLAVES

- El miércoles pasado, el presidente de la Nación enfureció a propios y ajenos, cuando dispuso que durante la segunda quincena de abril, no haya clases presenciales en AMBA. Y se complicó todavía más, cuando intentó explicar por qué adoptó la decisión.
- Metalúrgicos y construcción acordaron aumentos salariales de 35%, con cláusula de revisión.
- "Cuando el mercado falla, el Estado tiene que intervenir". Esto se decía hace medio siglo. Hoy se comparan las fallas del mercado con las del Estado. Guzmán repite lo que sigue sosteniendo Stiglitz, sin atender a los hechos.

ME PREGUNTO

¿Alguien le presta atención al ministro de educación, luego de la desautorización presidencial?

SEMAFOROS

ROJO

⊗ 5,2% de aumento de precios al consumidor en GBA, entre febrero y marzo pasados, y 12,6% en el primer trimestre, terminaron de enterrar la pretensión oficial de que la tasa de inflación sea de 29% en todo el año en curso.

AMARILLO



VERDE

© De apenas 0,5% es la morosidad de los créditos hipotecarios ajustables por UVA. Nada que ver con lo que sugieren los medios de comunicación.

EN ESTA ENTREGA

- · Como lo veo
- "Algo" había que hacer, pero; ¿esto?
- ¿En qué anda el equipo económico?
- ¿Cuántos Madoff operan hoy en el mundo?
- Abril: nuevo escalón inflacionario
- Domenico Mario Nuti

DEL "PENGUIN DICTIONARY OF MODERN HUMOROUS OUOTATIONS"

"Gracias por contener la respiración mientras fumo". Inscripción en una chomba.

COMO LO VEO

"En las películas, el poder artístico tiene que residir en el director, no en la estrella... El problema reside casi siempre en el guión. Es mucho más difícil escribir que dirigir... Lo único que hace falta para que una película basada en una historia bien escrita funcione, es que el director tenga un nivel decente y sea trabajador... Hay que contratar a intérpretes excelentes y dejarlos tranquilos. Ese fue siempre mi secreto como director. Eso y terminar a las 5 [de la tarde]".

(Fuente: Allen, W.: A., propósito de nada. Autobiografía, Alianza, 2020).

Estamos viviendo un momento particularmente difícil, porque se combinan una decisión presidencial (cerrar las escuelas en AMBA), que por lo insólita sugiere explicaciones terribles; con un equipo económico que combina ruegos ministeriales para que el FMI se conmueva con nosotros, un accionar de la secretaría de comercio que ignora el comportamiento empresario, y una tasa de inflación que sigue creciendo.

¿Más contagios porque estamos peor, o porque testeamos más?

No hay que ser un genio para darse cuenta de que si les pregunto a más personas de qué cuadro de fútbol son hinchas, encontraré más simpatizantes de Vélez Sarsfield. ¿Qué significa que aumenta el número de contagiados por Covid 19, cuando se eleva la cantidad de personas testeadas? Lo menos que tendrían que hacer es publicar la relación contagiados/testeados. Por algo, quienes buscan detectar cómo está evolucionando el coronavirus, miran otros indicadores: ocupación de camas de terapia intensiva, fallecimientos, etc.

La lectura conspirativa: el gobierno publica el número absoluto de los contagiados para preocupar a la población, y hacer más digerible el toque de queda entre las 20 horas de un día y las 6 del siguiente.

¿Qué hará el Club de París, si no le pagamos?

El gobierno argentino no tiene ningún apuro para acordar con el FMI, porque sabe que como consecuencia del acuerdo no recibirá plata fresca.

Pero el Club de París, a quien le tendríamos que pagar u\$s 2.400 M. en mayo próximo, acaba de condicionar la renegociación a que acordemos con el FMI.

Desde el punto de vista decisorio, la pregunta que se hace el gobierno argentino es la siguiente: ¿qué hará el Club de París, si el mes próximo ni acordamos con el FMI, ni les pagamos a ellos? A primera vista al menos, nada que induzca a apurar las negociaciones.

¿Y entonces?

Digo calma, pero en realidad me estoy hablando a mí mismo.

Porque el discurso presidencial del miércoles pasado me dio mucha bronca. Me banco las restricciones cuando tienen algún sentido, pero el cierre de la educación presencial en AMBA, durante la segunda quincena de abril, en el caso de CABA al menos no tiene ningún fundamento. Lo dijeron los médicos y los funcionarios del Poder Ejecutivo.

Y encima veo al ministro Guzmán que sigue con la gira europea, a la secretaria de comercio emitiendo disposiciones que ignoran el comportamiento empresario concreto, y la tasa de inflación que sigue creciendo.

¿Qué nos queda? Seguir peleando, porque no queda otra, pero teniendo que resistir la tentación de entregar las llaves de la empresa o tirarnos por la ventana.

¡Fuerza, coraje, no sólo ánimo!

"ALGO" HABÍA QUE HACER, PERO; ¿ESTO?

Primero la escena.

El miércoles pasado, cuando el presidente Fernández dijo que las fábricas no contagiaban, y los comercios tampoco, luego de lo cual pasó a otro tema, me pregunté: ¿por qué no habrá dicho nada de las escuelas? Minutos después anunció que en el AMBA se suspendían las clases presenciales, durante la segunda quincena de abril.

El anuncio me enfureció. Porque no había escuchado a ningún experto en la materia, que dijera que las escuelas eran fuentes de contagio. Además de lo cual, tanto el ministro de educación como la ministra de salud, hasta pocas horas antes del anuncio aseguraban que las escuelas seguirían abiertas. Si es cierto que amagó con renunciar, el ministro de educación debería haber insistido; y no seguir formando parte del gobierno (¿le seguirá sirviendo café, el ordenanza del ministerio?).

A raíz del episodio, Horacio Rodríguez Larreta le acercó al presidente de la Nación información estadística precisa, que muestra todo esto.

Entonces; ¿qué llevó a Alberto Ángel Fernández, a adoptar la decisión bajo análisis? Ignoro, pero apunto que cuando una decisión es insólita, da pie a todo tipo de explicaciones, y generalmente uno se queda con la peor de todas. Y cuando se la quiere justificar -los alumnos intercambian barbijos, las madres se agolpan delante de la puerta de las escuelas-, la cosa empeora todavía más.

En el momento de escribirse estas líneas (domingo 18 por la mañana) se sabe que la presentación realizada por Horacio Rodríguez Larreta -cuya conferencia de prensa del viernes 16 fue impecable- ante la Corte Suprema de Justicia, contó con el aval de una fiscal, quien afirmó que la Corte es quien se tiene que ocupar del asunto. ¿En qué momento se pronunciará, con respecto a la "cautelar" pedida, para que los alumnos puedan volver a las aulas antes del 30 de abril próximo?

El oficialismo habla del AMBA. Obvio que desde el punto de vista epidemiológico tiene algún sentido, porque el coronavirus salta de Liniers a Ciudadela y viceversa, sin problemas. Pero esto no quiere decir que desde el punto de vista de las decisiones públicas,

estemos en una sola jurisdicción. ¿Por qué el Poder Ejecutivo Nacional, no desagrega las estadísticas en CABA, Gran Buenos Aires y resto de la provincia homónima?

El presidente de la Nación dijo que adoptó las decisiones bajo análisis, para cuidarnos a los habitantes de la Capital Federal. Por favor, presidente, concentre sus energías en conseguir vacunas, y en distribuirlas sin consideraciones políticas, y déjeme que yo me cuide solo, acompañado por las autoridades de CABA, que están haciendo un muy buen trabajo.

Última, pero no menos importante. La bronca que generó la decisión referida al cierre de las escuelas, mandó al segundo o tercer plano el resto de las restricciones. Por ejemplo, la prohibición de circular por las calles entre las 20 horas de un día, y las 6 del siguiente. Medida que, por lo menos el viernes pasado en mi barrio, fue acatada de manera ejemplar (no pude salir a la calle a festejar el triunfo de Vélez Sarsfield).

Bares y restaurantes son los más afectados por esta medida. Entiendo las protestas, pero esta limitación es más entendible que el cierre de las escuelas.

¿El 30 de abril termina esto? No hay cómo saberlo.

¡Ánimo!

¿EN QUÉ ANDA EL EQUIPO ECONÓMICO?

Argentina vive hoy un momento particularmente difícil, por las decisiones adoptadas por el presidente de la Nación el miércoles pasado, que se analizan en otra porción de esta entrega de **Contexto**; pero también por el actual accionar de miembros del equipo económico. Todos tiran para el mismo lado (el problema es el lado para el que tiran), y nadie parece quedarse atrás.

El ministro de economía Guzmán continúa su periplo europeo. La semana pasada utilizó parte de su valioso tiempo en reunirse con el Papa Francisco, para que éste le ayude en la negociación que Argentina mantiene con el FMI. Con el mayor de los respetos, ¿cuál puede ser el aporte del Sumo Pontífice, más allá de que Georgieva y Biden son católicos?

Simultáneamente la secretaria de comercio, quien pretendía que las empresas le informaran cuáles son sus costos, ahora las intima a que utilicen al máximo su capacidad de producción. Como si el "negocio" empresario consistiera en desabastecer, no en abastecer.

¿Resultado? 5,2% mensual de aumento de los precios al consumidor.

¿Quién está a cargo? es la pregunta elemental de quien necesita hacerse una composición de lugar. Nadie, es la respuesta. Cuando sobre determinada área de gobierno varios funcionarios tienen igual jerarquía, y cuando el contexto político en el cual actúan no emite pistas claras para orientar la acción, lo único que cabe esperar es la parálisis operativa. En estas condiciones, la mejora de los resultados sólo puede deberse a golpes de suerte exógenos (como el aumento del precio internacional de la soja). Como me preguntó el otro día Luis Novaresio: la soja, ¿es peronista? Mi respuesta: el aumento del precio ayuda, pero sólo Dios sabe si alcanza.

¡Animo!

¿CUÁNTOS MADOFF OPERAN HOY EN EL MUNDO?

La semana pasada falleció Bernard Lawrence Madoff. Tenía 82 años y estaba cumpliendo una pena de 150 (sic) años de cárcel, por "travesuras" cometidas durante varios años.

Cuando estudié economía Madoff ya había nacido, pero difícilmente estuviera haciendo de las suyas. Por eso estudiábamos las fechorías cometidas por Carlo Pietro Giovanni Guglielmo Tebaldo Ponzi, un italiano nacido en 1882 y fallecido en 1949, que operó en Estados Unidos. De inmediato sintetizo su biografía.

En 1903 llegó a Boston, Estados Unidos, según su propio testimonio, "con u\$s 2,50 en el bolsillo y u\$s 1 M. en esperanzas". Durante algunos años trabajó en la Costa Este del país, como lavacopas y mozo (fue echado del restaurante por robarle a los comensales).

En 1907 migró a Montreal, trabajando en el Banco Zarossi, especializado en operar con la colonia italiana. Llegó a gerente del banco. La institución entró en dificultades, como consecuencia de lo cual Luigi Zarossi huyó a México con buena parte de los fondos depositados... Ponzi falsificó una firma, por lo cual estuvo preso durante 3 años.

En 1911 decidió volver a Estados Unidos, pero involucrado con la inmigración italiana ilegal, durante 2 años estuvo preso en Atlanta.

A la salida de la cárcel viajó a Boston, donde inicialmente trabajó en el almacén de su suegro. Un día recibió una carta enviada por una empresa española preguntando por un catálogo que estaba confeccionando. La misiva incluía un `Cupón de respuesta internacional' (IRC), para abonar el envío de retorno. Nunca lo había visto, pero inmediatamente se dio cuenta del "negocio": los cupones eran comprados en los países de origen, y cambiados por estampillas del otro país. Si los valores eran diferentes, se podía arbitrar. Pues bien, luego de la Primera Guerra Mundial los valores eran <u>muy diferentes</u> (mucho más baratos en Italia que en los Estados Unidos). Pidió prestado dinero, que envió a sus parientes de Italia, para que compraran cupones (prometía una tasa de interés de 50% a 45 días, y de 100% a 90 días).

En 1920 fundó la <u>Compañía de cambio extranjero de la vieja colonia</u>, para promover el esquema. Contrató empleados a quienes les pagaba grandes comisiones para captar fondos, tanto en Nueva Inglaterra como en Nueva Jersey. Comenzó depositando los fondos en el

Hanover Trust Bank de Boston (luego de depositar u\$s 3 M. terminó controlando el banco). Vivía lujosamente.

La operatoria generó sospechas, pero a un periodista especializado en cuestiones financieras le hizo juicio por difamación y se lo ganó. El <u>Boston Post</u> contactó a Clarence Barron, analista financiero, para que analizara dicha operatoria. Este verificó que Ponzi ofrecía fantásticas tasas de retorno, pero él no invertía en su propia empresa. También notó que para cubrir las inversiones realizadas en la Securities Exchange Company, era necesario que 160 millones de cupones estuvieran en circulación, cuando en realidad circulaban 27.000.

Ponzi contrató a un asesor publicitario, William Mc Masters, quien en julio de 1920 encontró que aquel simplemente le estaba robando a Pedro para pagarle a Pablo. El <u>Boston Post</u> le ofreció u\$s 5.000 por la historia. Hubo una nueva corrida, que Ponzi pudo parar.

Joseph Allen, Comisionado bancario de Massachussets, afirmó que aunque las actividades de Ponzi no eran ilegales, sus retiros de fondos podrían poner al sistema bancario de Boston a sus pies. Consiguientemente le ordenó al Hanover que no pagara más cheques de la cuenta principal de Ponzi. El 11 de agosto se produjo el crash y un día después fue nuevamente preso. Sentenciado a 5 años en prisión, fue puesto en libertad luego de 3 años y medio.

Como nunca había obtenido la ciudadanía norteamericana, el gobierno intentó deportarlo en 1922. En 1925 viajó a Tampa, se afeitó la cabeza, se dejó crecer el bigote y trató de salir del país como marinero, rumbo a Italia. Pero fue descubierto, pasando en una prisión de Estados Unidos 7 años más (por otros cargos, había sido sentenciado a 9 años adicionales de prisión). Puesto en libertad en 1934, regresó a Italia.

Eventualmente migró a Brasil, donde consiguió trabajo en la línea aérea estatal italiana. Murió en la pobreza, trabajando ocasionalmente como traductor. En 1948 estaba prácticamente ciego.

• • •

El caso de Ponzi muestra que la historia de los seres humanos que estafan a otros seres humanos, prometiéndoles pagar astronómicas tasas de interés, no comenzó con Madoff. En realidad, tampoco comenzó con Ponzi, si se recuerda la burbuja de los tulipanes, y John Law y la burbuja de Mississippi.

Peor aún, <u>mucho me temo que no haya terminado con él</u>. Hay muchos Madoff por el mundo (algunos en Argentina), que son la contracara de la -para algunos- irresistible tentación de "zafar" de las penurias económicas, o de pasar al frente, porque alguien promete pagar, en base a nuevas versiones de "la cadena de la felicidad".

Por favor, no sea usted uno de ellos.

¡Ánimo!

ABRIL: NUEVO ESCALÓN INFLACIONARIO

En las estimaciones de inflación, no les presto atención a los guarismos "nacionales" sino a los "locales". Por 2 razones: 1) porque cómo se los construye; y 2) porque el sector privado sólo realiza estimaciones "locales", y suelo comparar estimaciones de cobertura geográfica igual, o al menos parecida.

Según INDEC, en el Gran Buenos Aires -entendido como Ciudad de Buenos Aires más partidos cercanos a ella-, entre febrero y marzo pasados en promedio los precios al consumidor aumentaron 5,2%, y entre marzo de 2020 y de 2021 subieron 40,4%.

Durante los 3 primeros meses de 2021 el aumento fue de <u>12,6%</u> que anualizado fue de 62,6%; muy pero muy alejado del famoso 29% (vuelvo sobre esto, más abajo).

Como de costumbre, el cuadro que acompaña estas líneas pone esta información en perspectiva. Nótese que también en 2020 los precios aumentaron en marzo más que en febrero y en enero; pero en 2021 <u>en todos los casos a mayor ritmo</u>. Lo que "prepandemia" fue 1,9%, 1,8% y 3,6%, en 2021 fue 3,3%, 3,6% y 5,2%. En otros términos, estamos asistiendo a una aceleración del ritmo inflacionario.

Hasta aquí el análisis de la evolución del nivel general.

¿Qué surge de la desagregación, por tipo de bien? Primero los números.

Entre febrero y marzo pasados, el referido aumento general de 5,2%, surgió de la suba de 10,7% de los denominados precios estacionales; de 4,3% de la inflación núcleo, y de 5,1% de los precios regulados. Es decir, que en el último mes no continuó el atraso del precio relativo de los precios de los productos regulados, con respecto al promedio de los precios.

No aumentó la distorsión, pero tampoco disminuyó, y queda el importante rezago de los meses anteriores. En efecto, entre marzo de 2020 y de 2021, el referido aumento general de 40,4%, surgió de la suba de 72,1% de los denominados precios estacionales; de 43,5% de la inflación núcleo, y de 19,6% de los precios regulados.

¿Quién fue el "villano" del 5,2% de aumento mensual? Prendas de vestir y calzado, cuyos precios aumentaron 16,2%, y educación, que subió 30,1%.

• • •

¿Y entonces?

Un par de cosas.

Que el ministro Guzmán deje de hablar del 29%, para no hundirse en la ridiculez. Más importante todavía, que no siga adoptando decisiones en base a dicha cifra. ¿Alguien puede creer que los acuerdos salariales firmados, no incluyen alguna cláusula de revisión, en función de la distancia que se va perfilando, entre la realidad y el objetivo inflacionario? Pero esto también tiene que ocurrir con las tarifas públicas, el tipo de cambio oficial, etc.

La otra consideración tiene que ver con lo siguiente: cuando se publica el dato de pobreza, los periodistas me preguntan: ¿qué hay que hacer al respecto?; y cuando se publica el déficit fiscal me preguntan lo mismo.

Respondo: no hay una política económica antiinflacionaria, otra procrecimiento y empleo, otra antipobreza, etc. Hay una sola política económica, que plantea objetivos e instrumentos -y por consiguiente prioridades- y que tiene que ser implementada en un contexto político concreto.

Mientras algo de esto no ocurra, no cabe esperar que la tasa de inflación se reduzca de manera sistemática y genuina.

¡Animo!

CONTEXTO; Entrega N° 1.654; Abril 19, 2021.

INDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR. ESTIMACIONES PUBLICA Y PRIVADAS

Mes	INDEC		FIEL	M&S	CABA	INDEC		FIEL	M&S	CABA
	GBA	Nación				GBA	Nación			
	(variacio	nae mar	neualee	on %)		(variaci)	ones inte	ranuales, o	an %)	
Ene.18	1,6	1,8	1,9	2,0	1,6	25,4	25,0	27,3	23,6	25,8
Feb	2,6	2,4	2,5	2,4	2,6	25,6	25,4	27,4	24,3	26,3
Mar	2,5	2,3	2,3	1,9	2,1	25,7	25,4	26,8	24,0	25,3
Abr	2,6	2,7	2,9	2,5	3,0	25,7	25,5	28,0	24,2	26,4
May	1,9	2,1	1,9	2,7	2,3	26,4	26,2	28,4	25,7	27,0
Jun	3,9	3,7	3,2	3,2	3,7	29,5	29,3	30,9	27,9	29,8
Jul	2,8	3,1	2,7	2,7	2,7	30,9	31,1	31,7	28,9	30,9
Ago	4,1	3,9	3,8	4,1	3,7	34,3	34,3	34,8	32,1	33,7
Sep	6,6	6,5	5,4	5,4	6,0	40,4	40,4	39,2	37,2	39,4
Oct	5,1	5,4	5,5	4,8	5,3	45,6	45,8	44,7	41,9	44,7
Nov	2,9	3,2	2,6	3,1	2,8	48,1	48,4	46,4	44,3	46,8
Dic	2,8	2,6	3,6	2,2	2,4	47,2	47,6	45,7	43,9	45,5
Ene.19	2,8	2,9	2,5	2,9	3,8	48,9	49,2	46,5	45,1	48,7
Feb	3,8	3,8	3,3	3,5	3,4	50,7	51,3	47,7	46,7	49,8
Mar	4,8	4,7	4,2	3,7	4,0	54,1	54,8	50,4	49,3	52,6
Abr	3,2	3,4	3,7	4,0	3,7	55,0	55,9	51,6	51,5	53,7
May	3,0	3,1	3,2	3,1	3,1	56,6	57,4	53,5	52,1	54,9
Jun	2,6	2,7	2,3	2,5	2,8	54,7	55,9	52,2	51,0	53,5
Jul	2,1	2,2	2,5	2,3	2,2	53,6	54,5	51,9	50,4	52,8
Ago	3,9	4,0	3,5	4,0	3,4	53,3	54,7	51,5	50,3	52,3
Sep	5,8	5,9	4,7	4,9	5,0	52,2	53,8	50,5	49,6	50,9
Oct	3,2	3,3	3,8	4,0	2,8	49,4	50,7	48,0	48,4	47,3
Nov	4,1	4,3	3,8	4,1	4,0	51,2	52,3	49,8	49,9	49,0
Dic	3,8	3,7	3,8	4,4	3,5	52,6	54,0	50,0	53,1	50,6
Ene.20	1,9	2,3	3,5	3,5	2,4	51,3	53,1	51,5	54,0	48,6
Feb	1,8	2,0	2,7	1,7	1,8	48,4	50,4	50,6	51,3	46,3
Mar	3,6	3,3	2,0	2,5	2,7	46,7	48,4	47,5	49,6	44,5
Abr	1,4	1,5	1,3	1,8	2,0	44,1	45,7	44,0	46,4	42,1
May	1,5	1,5	1,3	1,4	1,0	42,0	43,4	41,4	44,0	39,2
Jun	2,0	2,2	1,3	1,5	1,4	41,2	42,7	40,0	42,6	37,3
Jul	1,6	1,9	1,4	2,3	1,6	40,5	42,3	38,5	42,6	36,5
Ago	2,8	2,7	2,6	2,8	2,4	39,0	40,5	37,3	41,0	35,2
Sep	2,8	2,8	2,6	2,7	2,2	35,1	36,4	34,5	38,0	31,6
Oct	3,6	3,8	3,4	3,8	2,5	35,6	37,1	34,0	37,7	31,2
Nov	3,0	3,2	3,7	3,0	3,1	34,2	35,6	33,9	36,3	30,1
Dic	3,7	4,0	4,5	3,9	3,8	34,0	36,0	34,8	35,6	30,4
Ene.21	3,3	4,0	3,2	4,8	3,8	35,9	38,3	34,4	37,3	32,2
Feb	3,6	3,6	3,4	3,2	2,9	38,3	40,5	35,3	39,3	33,6
Mar	5,2	4,8	4,4	4,0		40,4	42,5	38,5	41,4	

(variaciones, en %)

Mar.21/dic.20 12,6 12,9 equivalentes anuales, en %)

Mar.21/dic.20 60,7 62,6

DOMENICO MARIO NUTI

(1937 - 2020)

Nació en Arezzo, Italia, "un pobre pueblo agrícola de menos de 1.000 habitantes, que tenía 2 latifundistas, un usurero, 2 comerciantes y hasta la década de 1950 un solo auto. Mi papá era maestro y periodista" (Nuti, 1992).

Estudió leyes en la universidad de Roma (La Sapienza) y economía en Varsovia y en la universidad de Cambridge, Inglaterra. "Mientras estaba en la universidad asistí en Palermo a una conferencia organizada por Danilo Dolci sobre 'Planeamiento desde abajo', que me vacunó contra las teorías económicas basadas en el capital maleable, el desempleo voluntario y las expectativas racionales" (Nuti, 1992).

"Mientras esperaba ser aceptado por la universidad de Cambridge, obtuve una beca de la Academia de Ciencias de Polonia. En la Escuela de Planeamiento y Estadísticas de Varsovia tomé un curso sobre planeamiento en países en vías de desarrollo, dictado -entre otros- por Oskar Lange, Michal Kalecki, Woldek Brus y Kazimierz Laski. Polonia, en aquel momento [la década de 1960] era el país más liberal, en Europa del Este; no había escasez de alimentos y la vida cultural era próspera" (Nuti, 1992).

"De Varsovia me fui al King's College, de Cambridge, donde permanecí durante 17 años. En aquel momento estaba muy vivo el debate entre los seguidores del enfoque neoclásico y aquellos que buscaban alternativas, dentro de la tradición marxista o ricardiana. La gran cuestión era la medición del stock de capital, su maleabilidad y sustitución, así como la forma y la propia existencia de la función agregada de producción... Al final entramos en callejones sin salida, no en plantear alternativas" (Nuti, 1992).

Enseñó en las universidades de Cambridge, Birmingham, Florencia y Roma. "Les trasmitió a sus alumnos la pasión por la investigación, aconsejándoles que fueran críticos, rigurosos, exhaustivos, y que fundamentaran cada afirmación contenida en sus escritos. También les enseñó que ningún paradigma debía ser aceptado a priori, porque su aplicación dependía de las circunstancias" (Gordon, 2021). "En Birmingham dirigí el Centro de Estudios sobre Rusia y Este de Europa. A raíz de la reducción presupuestaria en las universidades inglesas, me mudé a Florencia" (Nuti, 1992).

Fue "miembro fundador de la Comisión Europea para los Estudios Económicos Comparados (EACES)" (Estrin y Uvalic, 2021). "Los acontecimientos de 1990 lo catapultaron a los puestos más altos, dentro de dicha Comisión" (Halevi y Kriesler, 2021).

"No me gustan las etiquetas, porque al igual que los agregados, destruyen la información y son potencialmente confusas" (Estrin y Uvalic, 2021). "Estoy contento de nunca haber participado en algún partido político; nunca fui un economista de escritorio... Trabajé en Egipto, Zambia, Polonia y Argelia" (Nuti, 1992).

"Tenía ojo de águila: además de los comentarios de contenido, corregía cualquier error tipográfico o signo de puntuación mal colocado" (Gordon, 2021).

En 2007 Saúl Estrin, Grzegorz Kodolko y Milica Uvalic publicaron <u>Transición y más allá</u>, un libro conteniendo ensayos en su honor.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Nuti? Porque "realizó contribuciones en 4 áreas principales: 1) análisis de las economías de planificación centralizada, y transición postsocialista a economías de mercado; 2) equilibrio entre el funcionamiento de los mercados y la intervención estatal; 3) participación obrera en las decisiones y los resultados de las empresas; y 4) integración de Europa en la economía mundial" (Estrin y Uvalic, 2021). "Fue el último de los principales economistas post keynesianos, dentro de la tradición de Cambridge [Inglaterra]" (Estrin y Uvalic, 2021).

"La originalidad y la fuerza de sus análisis derivan de sus conocimientos marxistas, históricos y legales, y también de su profundo conocimiento de los mecanismos institucionales, políticos e ideológicos, que subyacen bajo las economías del Este de Europa" (Halevi y Kriesler, 2021).

Es autor de <u>Economía socialista</u>, editor, con A. Nove, publicado en 1972; y <u>Vladimir Karpovich Dmitiev. Ensayos económicos sobre valor, competencia y utilidad</u>, editor, publicado en 1974. "<u>Ensayos...</u> contiene un magistral ensayo introductorio en el cual se mezclan, de manera armoniosa, el análisis teórico y la historia del pensamiento económico" (Halevi y Kriesler, 2021).

"La descripción neoclásica de la economía capitalista es fantasiosa porque los mercados son incompletos y, sobre todo, secuenciales" (Nuti, 1992).

"El problema con los planificadores soviéticos fue la sobreambición. Desde el primer plan quinquenal pretendieron que 2 + 2 fuera 5. Les hubiera ido mejor si hubieran aplicado la regla friedmaniana de crecimiento estable de la oferta monetaria... La procrastinación de los líderes comunistas generó la catástrofe soviética de 1990. [En lo que siguió] me interesó la cuestión de la secuenciación adecuada, la velocidad y la credibilidad de las reformas económicas. Creo en que la estabilización tiene prioridad, y preferiblemente hay que hacerla de

manera rápida... El socialismo de mercado no falló, sino que nunca fue diseñado o imaginado de manera completa. Hoy es una utopía, pero que vale la pena seguir explorando" (Nuti, 1992).

Blaug, M. (1999): Who's who in economics, Edward Elgar.

Estrin, S. y Uvalic, M. (2021): "Obituary – in memoriam of Mario Nuti", <u>European association for comparative economic studies</u>, enero 28.

Gordon, J. (2021): "In memoriam: professor Domenico Mario Nuti", <u>EUI life</u>, enero 11.

Halevi, J. y Kriesler, P. (2021): "Obituary: Domenico Mario Nuti", <u>Royal economic society newsletter</u>, abril.

Nuti, D. M. (1992). "Autobiografía", en Arestis, P. y Sawyer, M.: <u>A bibliographical dictionary of dissenting economists</u>, Edward Elgar.

INDICADORES ECONOMICOS DE ARGENTINA

			Tasas de I						ilar			Accio	ones	Can	ne	Soja	Soja
Fecha		País EMBI+	Encuest Caja ahorro	a BCRA P. fijo 7 a 59 d.	Call e./ bancos tasa fija	Presente Libre (\$ por	refer. BCRA (\$ por	futi Rof (\$ por	ex*	Contado con liquidación	Paralelo	Indice Merval	Indice Merval	(\$	(us\$/	(us\$	(us\$
	4			en\$	en \$ (anual, %)	us\$)	us\$) Com. A 3500	(\$ por us\$) us\$) a fin de a fin de mes mes + 1		(\$ por us\$)	(\$ por us\$)	(Líder)	(Argen- tina)	por kilo)	por kilo)	neto retenc. /tn)	Chicag /tn)
Promedio	ıs																
2018		550	0,26	2,71	48,67	28,7679	28,1178	28,5838	29,5463	28,2687	28,7237	30.311,57	28.589,51	38,569	1,39	276,5	342,
2019 2020		1.319 2.241	0,61 0,37	4,01 1,65	67,14 29,48	50,0366 74,3297	48,2557 70,6818	49,4570 71,7488	52,3312 74,5872	53,2356 117,7555	51,4777 122,8597	34.407,30 42.265,09	30.312,54 #¡DIV/0!	65,387 100,321	1,33 1,35	236,6 262,4	326, 350,
2020		2.2.11	0,57	1,00	27,10	7 1,3277	70,0010	71,7100	71,5072	117,7555	122,0377	12.200,09	# D11/0.	100,521	1,55	202,1	550
Oct.20		1.407	0,41	0,41	27,28	83,1166	77,5483	78,5981	82,2491	160,2332	170,5000	46.860,46		105,264	1,27	323,1	388
Nov.20		1.376	0,55	0,55	32,29	85,4642	79,9135	81,3008	85,3005	148,4257	160,4762	51.085,09		119,826	1,40	346,2	420
Dic.20		1.391	0,51	0,51	33,24	88,2313	82,6803	84,0504	88,3400	142,7452	153,9565	52.767,77		145,981	1,65	334,9	444,
Ene.21		1.422	0,59	0,59	34,68	91,3976	85,8839	87,1654	90,8371	146,7644	158,6200	50.334,23		149,207	1,63	339,0	504,
Feb.21 Mar.21		1.472 1.570	0,61 0,61	0,61 0,61	34,92 36,08	93,9921 96,6640	88,6610 91,0912	89,9453 92,2893	93,3355 94,9696	148,5815 147,9900	149,1500 143,2609	50.621,86 48.159,24		159,910 167,099	1,70 1,73	328,5 330,8	507, 519,
		1.510	0,01	0,01	50,00	70,0040	71,0712	74,4073	7 4 ,7070	141,7700	143,2009	+0.137,24		101,039	1,/3	JJU,0	519,
2021	10	1.650	0.64	0.64	26.41	06 2000	00.7222	92,4700	05 2600	140.0200	1.42.0000	47 220 46		164.720	1.71	220.0	510.7
	10 11	1.650 1.631	0,64 0,61	0,64 0,61	36,41 36,49	96,3080 96,4480	90,7233 90,7867	92,4700	95,3600 95,3000	148,9200 149,0800	143,0000 143,0000	47.339,46 48.360,72		164,730 166,720	1,71 1,73	330,0 330,0	518,7 520,1
	12	1.603	0,62	0,62	36,08	96,4940	90,7807	92,3700	95,3000	148,7800	142,0000	49.070,98		166,720	1,73	333,0	520,1
	15	1.573	0,57	0,57	36,03	96,6910	91,0667	92,3100	95,0800	149,2500	142,0000	50.458,30		163,870	1,69	333,0	521,6
	16	1.551	0,64	0,64	36,28	96,8070	91,1350	92,2200	94,8900	149,2400	143,0000	49.646,77		167,860	1,73	333,0	523,0
Mar. 1	17	1.537	0,68	0,68	36,21	96,7560	91,2050	92,1900	94,8000	149,4500	144,0000	49.916,45		167,860	1,73	335,0	520,9
Mar. 1	18	1.535	0,69	0,69	36,01	96,8250	91,2800	92,2200	94,7600	149,6800	144,0000	48.599,26		170,480	1,76	333,0	511,6
Mar. 1	19	1.521	0,62	0,62	36,47	96,9840	91,3567	92,1400	94,6500	149,7500	144,0000	48.976,00		170,480	1,76	332,5	520,4
Mar. 2	22	1.516	0,63	0,63	36,09	97,0950	91,5683	92,1500	94,6400	148,9100	143,0000	49.185,87		169,930	1,75	332,5	520,9
Mar. 2	23	1.519	0,63	0,63	35,97	97,3260	91,6367	92,1700	94,6700	148,7700	143,0000	48.615,26		169,930	1,75	332,5	523,0
	24	1.535	0,63	0,63	35,97	97,3260	91,6367	92,1700	94,6700	148,7700	143,0000	48.615,26		169,930	1,75	332,5	526,5
	25	1.574	0,60	0,60	35,96	97,4540	91,7767	92,2000	94,8000	147,8800	143,0000	46.856,41		168,080	1,72	331,5	519,7
	26	1.580	0,58	0,58	35,85	97,5650	91,8483	92,1600	94,8700	146,0100	142,0000	46.440,78		168,080	1,72	330,0	514,60
	29	1.590	0,59	0,59	35,78	97,6080	91,9217	92,0000	94,4900	146,2800	142,0000	47.240,95		172,060	1,76	328,5	511,9
	30 31	1.607 1.588	0,56 0,55	0,56 0,55	36,25 36,03	97,6050 97,6850	91,9583 91,9850	91,9900 91,9850	94,6000 94,1900	146,5000 147,1600	141,0000 141,0000	48.090,66 47.982,39		172,060 172,060	1,76 1,76	322,5 334,5	502,2 527,9
	1	1.588	0,55	0,55	36,03	97,6850	91,9850	91,9850	94,1900	147,1600	141,0000	47.982,39		172,060	1,76	334,5	527,9
	2	1.588	0,55	0,55	36,03	97,6850	91,9850	91,9850	94,1900	147,1600	141,0000	47.982.39		172,060	1,76	334,5	527,9
	5	1.593	0,53	0,53	35,90	98,1030	92,2367	94,1800	96,5800	147,9600	140,0000	48.597,71		171,800	1,75	330,0	
	6	1.598	0,53	0,53	36,27	98,1000	92,2867	94,2000	96,7000	148,5100	140,0000	50.328,34		170,160	1,73	328,0	521,3
	7	1.609	0,49	0,49	36,44	98,1930	92,3350	94,1700	96,6900	148,9400	139,0000	50.128,19		170,160	1,73	327,0	517,6
	8	1.601	0,49	0,49	36,34	98,1960	92,3867	94,2100	96,7600	149,4000	140,0000	49.630,56		171,480	1,75	329,0	520,0
	9	1.618	0,48	0,48	36,49	98,2100	92,4350	94,2500	96,9000	149,8600	140,0000	48.845,99		171,480	1,75	209,5	515,5
	12	1.578	0,50	0,50	36,98	98,3140	92,5817	94,2400	97,0000	150,5500	141,0000	48.109,61		172,400	1,75	208,0	507,8
Abr. 1	13	1.586	0,50	0,50	36,84	98,3300	92,6283	94,1200	97,0000	150,7600	142,0000	47.679,06		180,080	1,83	210,5	510,6
Abr. 1	14	1.570	0,53	0,53	36,68	98,3150	92,6767	93,9300	96,8500	151,1900	143,0000	47.299,01		180,080	1,83	209,4	518,1
Abr. 1	15	1.607	0,52	0,52	36,66	98,4740	92,7250	93,9800	96,8200	151,6200	143,0000	47.093,25		175,470	1,78	210,0	521,1

ACTIVOS EN MONEDA EXTRANJERA Y PASIVOS MONETARIOS

(millones)

(millones)	<u>'</u>	Oro,		Cuenta		Cuenta	Letras y	Letras/notas	Posición	Pasivos
Fecha	ı	divisas y colocaciones	Circulación monetaria	corriente en \$ en el BCRA	Base monetaria	corriente en US\$ en el BCRA	Notas del BCRA en \$	BCRA LELIQ dde '18 en \$	neta de pases	finan- cieros totales
		constantiones		0.20.1		U. Bolu.	σ φ	011 ψ	Puses	totales
		us\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
18-12-28		65.806	859.536	549.441	1.408.977	537.338	0	709.470	17.155	2.672.940
19-12-30		44.781	1.153.405	741.976	1.895.381	535.776	0	747.344	431.248	3.609.749
20-12-31		39.410	1.897.825	572.435	2.470.260	918.582	0	1.648.036	1.141.434	6.178.312
A fin de										
Oct.20		39.856	1.685.004	540.057	2.225.061	901.008	0	1.564.015	982.180	5.672.264
Nov.20		38.652	1.705.170	522.105	2.227.275	908.878	0	1.624.665	940.429	5.701.247
Dic.20		39.410	1.897.825	572.435	2.470.260	918.582	0	1.648.036	1.141.434	6.178.312
Ene.21		39.515	1.831.071	650.239	2.481.310	999.238	0	1.689.532	1.085.173	6.255.253
Feb.21		39.518	1.819.502	589.384	2.408.886	1.064.065	2.828	1.760.938	1.186.355	6.423.072
Mar.21		39.593	1.827.988	604.307	2.432.295	1.031.992	8.056	1.768.459	1.504.964	6.745.767
2021										
Mar.	1	39.617	1.818.776	693.697	2.512.473	1.060.723	3.240	1.760.938	1.104.208	6.441.582
Mar.	2	39.654	1.817.411	691.134	2.508.545	1.058.210	3.731	1.784.399	1.090.751	6.445.636
Mar.	3	39.718	1.817.769	812.364	2.630.133	1.057.025	4.178	1.784.399	1.010.419	6.486.154
Mar.	4	39.784	1.821.536	816.959	2.638.495	1.054.869	4.371	1.834.918	974.925	6.507.577
Mar.	5	39.799	1.822.780	818.647	2.641.427	1.059.205	4.942	1.834.918	977.872	6.518.363
Mar.	8	39.729	1.823.365	773.507	2.596.872	1.063.185	5.443	1.834.918	1.022.693	6.523.111
Mar.	9	39.747	1.822.518	752.096	2.574.614	1.055.356	5.696	1.845.856	1.043.413	6.524.935
Mar.	10	39.750	1.822.737	812.059	2.634.796	1.057.335	5.931	1.845.856	1.047.611	6.591.529
Mar.	11	39.807	1.823.786	753.556	2.577.342	1.048.699	6.055	1.806.104	1.164.867	6.603.068
Mar.	12	39.823	1.822.987	726.942	2.549.929	1.051.749	6.427	1.806.104	1.203.231	6.617.441
Mar.	15	39.865	1.821.006	722.809	2.543.815	1.049.711	6.670	1.806.104	1.224.187	6.630.487
Mar.	16	39.881	1.817.387	642.369	2.459.756	1.044.793	6.937	1.854.521	1.275.317	6.641.324
Mar.	17	39.834	1.814.242	629.256	2.443.498	1.037.412	7.123	1.854.521	1.297.935	6.640.489
Mar.	18	39.774	1.809.877	617.430	2.427.307	1.031.210	7.419	1.858.717	1.243.192	6.567.844
Mar.	19	39.728	1.804.223	650.345	2.454.568	1.026.908	7.451	1.858.717	1.217.814	6.565.458
Mar.	22	39.651	1.801.722	664.653	2.466.375	1.029.859	7.464	1.858.717	1.204.101	6.566.516
Mar.	23	39.679	1.799.482	647.551	2.447.033	1.029.199	7.475	1.881.498	1.219.563	6.584.768
Mar.	25	39.610	1.799.427	694.771	2.494.198	1.030.574	7.459	1.847.945	1.252.401	6.632.577
Mar.	26	39.539	1.801.123	659.980	2.461.103	1.025.920	7.590	1.847.945	1.291.721	6.634.278
Mar.	29	39.471	1.814.713	687.226	2.501.939	1.026.300	7.622	1.847.945	1.262.021	6.645.827
Mar.	30	39.520	1.823.974	697.978	2.521.952	1.029.845	7.708	1.838.540	1.270.943	6.668.989
Mar.	31	39.593	1.827.988	604.307	2.432.295	1.031.992	8.056	1.768.459	1.504.964	6.745.767
Abr.	5	39.645	1.828.452	1.033.935	2.862.387	1.036.297	9.872	1.768.459	1.101.580	6.778.596
Abr.	6	39.709	1.826.258	975.195	2.801.453	1.024.597	9.666	1.846.682	1.101.987	6.784.385
Abr.	7	39.751	1.823.843	971.761	2.795.604	1.023.420	9.679	1.846.682	1.117.591	6.792.975
Abr.	8	39.801	1.820.471	820.372	2.640.843	1.018.705	10.054	1.870.834	1.265.497	6.805.933
Abr.	9	39.850	1.817.734	712.495	2.530.229	1.014.154	9.909	1.870.834	1.389.416	6.814.541
Abr.	12	39.922	1.815.352	769.704	2.585.056	1.011.736	9.930	1.870.834	1.348.495	6.826.050
Abr.	13	39.998	1.811.743	758.446	2.570.189	1.003.376	10.117	1.898.407	1.358.797	6.840.886
Abr.	14	40.020	1.807.348	723.323	2.530.671	1.000.371	10.179	1.898.407	1.402.801	6.842.429

AGREGADOS MONETARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO

(millones)

		Total	Total			Depósito	s en pesos		Circulante					
Fecha	a	Depósitos y Circulante	Depósitos en pesos y dólares x TC libre	Total	Cuenta c Privado	orriente Público	Caja de ahorro	Plazo fijo	Otros	Total	Caja de ahorro	Plazo fijo	Cta. Cte. y otros	en poder del público en pesos
Promed	ios													
2018		3.975.709	3.310.254	2.428.446	355.469	425.818	507.983	1.053.017	86.158	31.361	22.276	7.686	1.399	665.456
2019		5.360.346	4.588.756	3.161.163	516.467	446.503	627.822	1.421.007	149.363	30.442	21.683	7.713	1.046	771.590
2020		7.974.352	6.670.469	5.290.963	1.038.734	670.813	1.204.118	2.034.780	342.518	19.679	13.646	5.159	874	1.303.884
Oct.20		9.081.864	7.595.401	6.208.096	1.187.609	771.730	1.357.511	2.429.959	461.288	17.888	12.266	4.826	796	1.486.462
Nov.20		9.069.199	7.599.996	6.222.403	1.250.775	799.122	1.332.433	2.391.735	448.338	17.234	11.833	4.635	766	1.469.203
Dic.20		9.556.507	8.016.987	6.529.448	1.288.437	887.121	1.455.929	2.374.794	523.167	17.996	12.381	4.671	944	1.539.520
Ene.21		9.927.057	8.314.462	6.711.564	1.269.862	851.452	1.481.743	2.558.507	549.999	18.646	12.902	4.815	929	1.612.596
Feb.21 Mar.21		10.059.762 10.410.129	8.476.065 8.830.910	6.825.039 7.129.853	1.296.503 1.340.887	821.895 855.532	1.435.640 1.455.628	2.694.512 2.832.960	576.488 644.847	18.619 18.679	13.029 13.161	4.681 4.655	909 863	1.583.698 1.579.219
Mai.21		10.410.129	0.030.910	1.129.033	1.540.667	655.552	1.433.026	2.032.900	044.047	10.079	13.101	4.033	003	1.379.219
2021														
Mar.	1	10.280.556	8.702.244	7.027.204	1.317.326	792.410	1.569.616	2.726.783	621.069	18.594	13.078	4.630	886	1.578.312
Mar.	2	10.270.388	8.693.214	7.015.339	1.311.139	770.481	1.552.325	2.765.650	615.744	18.611	13.059	4.667	885	1.577.174
Mar.	3	10.312.277	8.733.651	7.055.678	1.303.489	781.575	1.585.793	2.772.530	612.291	18.598	13.070	4.654	874	1.578.626
Mar.	4	10.346.488	8.763.901	7.082.969	1.286.720	773.510	1.625.407	2.783.019	614.313	18.616	13.075	4.657	884	1.582.587
Mar.	5	10.335.935	8.745.723	7.058.699	1.268.033	750.680	1.646.936	2.784.035	609.015	18.669	13.157	4.632	880	1.590.212
Mar.	8	10.280.574	8.674.128	6.982.786	1.289.652	755.511	1.557.924	2.762.066	617.633	18.672	13.164	4.632	876	1.606.446
Mar.	9	10.256.730	8.654.257	6.960.611	1.273.122	751.923	1.530.403	2.791.994	613.169	18.683	13.124	4.685	874	1.602.473
Mar.	10	10.352.331	8.753.367	7.060.198	1.282.905	849.266	1.519.068	2.790.702	618.257	18.663	13.119	4.675	869	1.598.964
Mar.	11	10.393.780	8.797.771	7.101.149	1.297.915	891.788	1.484.633	2.809.599	617.214	18.688	13.146	4.678	864	1.596.009
Mar.	12	10.425.883	8.833.426	7.136.255	1.329.875	869.990	1.487.546	2.828.595	620.249	18.680	13.134	4.689	857	1.592.457
Mar.	15	10.391.964	8.800.417	7.100.020	1.370.898	846.850	1.426.323	2.811.051	644.898	18.672	13.141	4.659	872	1.591.547
Mar.	16	10.380.901	8.799.075	7.097.676	1.351.070	846.194	1.411.629	2.845.911	642.872	18.669	13.117	4.681	871	1.581.826
Mar.	17	10.424.511	8.848.332	7.147.085	1.349.145	844.829	1.399.008	2.876.245	677.858	18.653	13.109	4.697	847	1.576.179
Mar.	18	10.398.374	8.825.184	7.122.629	1.344.756	886.055	1.348.477	2.896.606	646.735	18.652	13.100	4.713	839	1.573.190
Mar.	19	10.401.788	8.830.232	7.123.049	1.342.475	905.137	1.340.613	2.879.912	654.912	18.687	13.166	4.678	843	1.571.556
Mar.	22	10.404.146	8.828.898	7.114.190	1.348.958	892.887	1.336.903	2.859.353	676.089	18.726	13.244	4.629	853	1.575.248
Mar.	23	10.436.580	8.868.742	7.149.729	1.351.896	907.255	1.317.559	2.891.645	681.374	18.759	13.261	4.654	844	1.567.838
Mar.	25	10.528.660	8.963.561	7.238.159	1.387.616	962.737	1.322.267	2.877.172	688.367	18.800	13.327	4.610	863	1.565.099
Mar.	26	10.538.337	8.977.982	7.259.684	1.385.464	950.800	1.329.332	2.901.341	692.747	18.708	13.224	4.625	859	1.560.355
Mar.	29	10.576.638	9.014.319	7.294.556	1.432.096	980.492	1.328.402	2.869.525	684.041	18.709	13.260	4.584	865	1.562.319
Mar.	30	10.613.242	9.055.940	7.335.308	1.440.639	950.464	1.376.204	2.899.935	668.066	18.711	13.219	4.642	850	1.557.302
Mar.	31	10.672.746	9.115.652	7.393.785	1.434.328	860.861	1.527.437	2.901.447	669.712	18.719	13.243	4.642	834	1.557.094
Abr.	5	10.632.165	9.052.721	7.323.375	1.432.601	854.269	1.495.051	2.872.874	668.580	18.749	13.330	4.551	868	1.579.444
Abr.	6	10.636.701	9.061.930	7.330.447	1.424.424	843.944	1.486.090	2.929.755	646.234	18.762	13.284	4.620	858	1.574.771
Abr.	7	10.675.673	9.097.142	7.362.537	1.409.811	852.786	1.538.320	2.926.793	634.827	18.786	13.340	4.598	848	1.578.531
Abr.	8	10.693.480	9.107.957	7.369.332	1.402.949	842.396	1.541.263	2.946.319	636.405	18.819	13.311	4.653	855	1.585.523
Abr.	9	10.669.744	9.082.843	7.340.258	1.378.269	855.345	1.490.634	2.962.437	653.573	18.852	13.313	4.643	896	1.586.901
Abr.	12	10.646.390	9.058.702	7.320.758	1.376.686	928.337	1.402.525	2.947.965	665.245	18.772	13.258	4.632	882	1.587.688
Abr.	13	10.678.045	9.100.333	7.360.310	1.372.117	969.555	1.355.857	2.985.915	676.866	18.785	13.253	4.647	885	1.577.712
Abr.	14	10.761.441	9.185.793	7.445.232	1.411.075	955.798	1.415.669	2.980.620	682.070	18.781	13.226	4.668	887	1.575.648

INDICADORES ECONOMICOS MUNDIALES

Fecha _				Tipos de ca	mbio			Tasas de	e interés		Oro		
		DEG	Libra Euro		Yen Yuan Real		Real	Prime Libor		Nueva		Tokio	(Nueva York,
		(us\$ por unidad)			(unidades por us\$)			(anual, %)		Dow Jones	Nasdaq	Nikkei	us\$/onza
		(us	φ por unidad	1)	(unic	iddes por t	13Ψ)	70)					
Promed	ios	1 /150	1 2252	1 1012	110.45	6 6162	2 655	4,91	2.40	25.026.92	7 /10 15	22 215 16	1 269 4
2018 2019		1,4158 1,3816	1,3353 1,2765	1,1812 1,1196	110,45 109,05	6,6163 6,9096	3,655 3,946	5,28	2,49 2,32	25.036,82 26.377,39	7.418,15 7.927,04	22.315,16 21.696,28	1.268,46
2020		1,3933	1,2834	1,1416	106,78	6,9023	5,152	3,54	0,69	26.918,93	10.199,66	22.691,62	1.771,50
Oct.20		1,4140	1,2968	1,1775	105,26	6,7318	5,621	3,25	0,25	28.005,11	11.435,23	23.451,44	1.900,7
Nov.20		1,4220	1,3214	1,1836	104,41	6,6053	5,436	3,25	0,25	29.159,68	11.808,74	25.292,16	1.863,2
Dic.20		1,4383	1,3387	1,2152	103,82	6,5418	5,140	3,25	0,26	30.150,47	12.626,22	26.802,14	1.859,7
Ene.21		1,4425	1,3632	1,2173	103,71	6,4717	5,344	3,25	0,24	30.810,78	13.163,44	28.151,21	1.865,1
Feb.21		1,4400	1,3851	1,2097	105,31	6,4553	5,412	3,25	0,21	31.292,60	13.756,20	29.498,87	1.806,3
Mar.21		1,4274	1,3857	1,1899	108,65	6,5094	5,646	3,25	0,20	32.398,71	13.177,28	29.315,30	1.719,5
2021													
Mar.	1	1,4367	1,3940	1,2053	106,48	6,4638	5,583	3,25	0,20	31.535,51	13.588,83	29.663,50	1.722,5
Mar.	2	1,4358	1,3927	1,2028	106,85	6,4731	5,684	3,25	0,21	31.391,52	13.358,79	29.408,17	1.733,1
Mar.	3	1,4372	1,3951	1,2048	106,85	6,4596	5,734	3,25	0,21	31.270,09	12.997,75	29.559,10	1.715,3
Mar.	4	1,4358	1,3941	1,2034	107,04	6,4686	5,600	3,25	0,20	31.508,80	12.918,21	28.930,11	1.700,2
Mar.	5	1,4289	1,3816	1,1938	107,88	6,4761	5,686	3,25	0,20	31.496,30	12.920,15	28.864,32	1.698,0
Mar.	8	1,4254	1,3834	1,1866	108,35	6,5236	5,734	3,25	0,20	31.802,44	12.609,16	28.743,25	1.677,7
Лаг.	9	1,4275	1,3872	1,1894	109,11	6,5201	5,839	3,25	0,19	31.832,74	13.073,83	29.027,94	1.716,6
Mar.	10	1,4269	1,3869	1,1892	108,81	6,5077	5,744	3,25	0,19	32.297,02	13.068,83	29.036,56	1.721,5
Mar.	11	1,4316	1,3956	1,1969	108,51	6,4961	5,588	3,25	0,19	32.485,59	13.398,67	29.211,64	1.722,3
Mar.	12	1,4282	1,3887	1,1933	108,75	6,4993	5,563	3,25	0,19	32.778,64	13.319,87	29.717,83	1.719,5
Mar.	15	1,4285	1,3909	1,1920	109,05	6,5051	5,629	3,25	0,20	32.953,46	13.459,71	29.766,97	1.728,9
viai. Mar.	16	1,4294	1,3864	1,1926	109,03	6,5022		3,25		32.825,95	13.471,57	29.700,97	1.720,9
viai. Mar.	17	1,4294	1,3897		109,19		5,584		0,20	33.015,37	13.471,37	29.921,09	1.730,0
	18			1,1907		6,5026	5,657	3,25	0,20				
Mar.		1,4297	1,3955	1,1912	108,96	6,5025	5,547	3,25	0,20	32.862,30	13.116,17	30.216,75	1.732,2
Mar.	19	1,4278	1,3910	1,1891	109,09	6,5020	5,508	3,25	0,20	32.627,97	13.215,24	29.792,05	1.741,4
Mar.	22	1,4290	1,3873	1,1926	108,90	6,5091	5,526	3,25	0,20	32.731,20	13.377,54	29.174,15	1.737,8
Mar.	23	1,4264	1,3777	1,1883	108,85	6,5114	5,494	3,25	0,21	32.423,15	13.227,70	28.995,92	1.724,7
Mar.	24	1,4235	1,3713	1,1825	108,63	6,5250	5,532	3,25	0,21	32.420,06	12.961,89	28.405,52	1.732,9
Mar.	25	1,4213	1,3700	1,1802	108,88	6,5358	5,658	3,25	0,20	32.619,48	12.977,68	28.729,88	1.725,1
Mar.	26	1,4201	1,3775	1,1782	109,30	6,5441	5,704	3,25	0,20	33.072,88	13.138,73	29.176,70	1.732,2
Лar.	29	1,4202	1,3830	1,1784	109,65	6,5564	5,792	3,25	0,20	33.171,37	13.059,65	29.384,52	1.712,1
Aar.	30	1,4169	1,3752	1,1741	109,98	6,5720	5,764	3,25	0,21	33.066,96	13.045,39	29.432,70	1.683,9
Лar.	31	1,4172	1,3764	1,1725	110,70	6,5603	5,697	3,25	0,21	32.981,55	13.246,87	29.178,80	1.713,8
Abr.	1	1,4166	1,3775	1,1746	110,79	6,5714	5,684	3,25	0,21	33.153,21	13.480,11	29.388,87	1.713,8
Abr.	2	1,4183	1,3822	1,1760	110,63	6,5614	5,677	3,25	0,21	33.153,21	13.480,11	29.854,00	1.713,8
Abr.	5	1,4184	1,3823	1,1761	110,58	6,5610	5,657	3,25	0,21	33.527,19	13.705,59	30.089,25	1.727,0
Abr.	6	1,4208	1,3831	1,1812	110,28	6,5472	5,626	3,25	0,20	33.430,24	13.698,38	29.696,63	1.741,5
Abr.	7	1,4250	1,3816	1,1884	109,77	6,5418	5,586	3,25	0,21	33.446,26	13.688,84	29.730,79	1.740,1
Abr.	8	1,4232	1,3742	1,1873	109,83	6,5485	5,581	3,25	0,21	33.503,57	13.829,31	29.708,98	1.756,8
Abr.	9	1,4234	1,3716	1,1888	109,28	6,5581	5,644	3,25	0,21	33.800,60	13.900,19	29.768,06	1.743,3
Abr.	12	1,4255	1,3763	1,1904	109,73	6,5539	5,658	3,25	0,21	33.745,40	13.850,00	29.538,73	1.731,2
Abr.	13	1,4245	1,3733	1,1896	109,56	6,5494	5,706	3,25	0,22	33.677,27	13.996,10	29.751,61	1.746,2
Abr.	14	1,4279	1,3758	1,1964	108,82	6,5380	5,693	3,25	0,22	33.730,89	13.857,84	29.620,99	1.734,9
Abr.	15	1,4286	1,3764	1,1970	108,88	6,5330	5,623	3,25	0,22	34.035,99	14.038,76	29.642,69	1.765,4